

revistaverano

## Guateque sudafricano en los Pirineos

Músicos negros y blancos comparten su gira española **PÁGINAS 37 A 39**



## La SGAE es incapaz de autogobernarse

Antón Reixa, presidente de la junta directiva, es destituido **PÁGINA 41**



# Rubalcaba impulsa una moción de censura frente al silencio de Rajoy

El líder del PSOE presentará la excepcional medida si el presidente vuelve a negarse a comparecer en el Congreso por el escándalo Bárcenas

F. GAREA / C. E. CUÉ, Madrid

El líder socialista, Alfredo Pérez Rubalcaba, activó ayer el único y excepcional resorte parlamentario que permite saltar la empalizada que la mayoría absoluta del PP ha levantado alrededor de Mariano Rajoy para que no com-

parezca por el escándalo Bárcenas. Rubalcaba anunció que presentará una moción de censura (la tercera en la historia de la democracia) si el presidente no acude al Congreso a dar explicaciones por el caso del extesorero del PP. Lejos de derrotar a Rajoy, cuya mayoría impediría que la

moción prosperase, el objetivo del secretario general del PSOE es presentar un programa en defensa de la democracia, abrir un debate sobre la corrupción y forzar a Rajoy a romper su silencio (aunque este no tiene obligación de intervenir, ni siquiera de acudir). La fecha de la iniciativa, en

función de la rapidez con que se tramite, oscila entre finales de julio, principios de agosto o incluso septiembre. El PP, aunque deja una puerta abierta, da por hecho que Rajoy no cederá y que, por tanto, habrá moción de censura. **PÁGINAS 10 Y 11**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 30**

## El juez concluye que Convergència se financió con el 'caso Palau'

El partido de Mas recibió 5,1 millones en comisiones de Ferrovial

JESÚS GARCÍA, Barcelona

Convergència Democràtica de Catalunya (CDC) recibía presuntas comisiones ilegales del 2,5% de las obras adjudicadas a Ferrovial al menos desde 1999 y durante 10 años. Esa es una de las conclusiones a las que ha llegado el juez que investiga el expolio del caso Palau.

En un auto, el instructor afirma que el partido que lidera Artur Mas recibió supuestamente de la empresa constructora 5,1 millones de euros. El juez cree que "altos responsables" del partido promovieron el pacto con Ferrovial. **PÁGINA 16**

## México asesta un golpe mortal a Los Zetas, el cartel más brutal

LUIS PRADOS, México

La Marina mexicana ha asestado un golpe mortal a Los Zetas, el cartel más sanguinario del país, con la detención de su líder, Miguel Ángel Treviño, Z-40, conocido por el sadismo con que eliminaba a sus enemigos. Su captura es el primer gran éxito del Gobierno de Peña Nieto contra el narcotráfico. **PÁGINAS 2 Y 3**



**RAJOY PROMETE ESTABILIDAD POLÍTICA Y REFORMAS A LOS EMPRESARIOS.** El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, recibió ayer el apoyo de los grandes empresarios tras prometerles estabilidad política y asegurarles que continuará con las reformas estructurales. Rajoy admitió que el Ejecutivo debe bajar los impuestos en cuanto tenga margen. / FOTOGRAFÍA DISTRIBUIDA POR EL GOBIERNO **PÁGINA 25**

## EL PAÍS RECONSTRUYE LA DECLARACIÓN DE BÁRCENAS

# “Por delicadeza, no contábamos los billetes delante de los donantes”

El extesorero detalló la financiación ilegal y los sobresueldos

M. FABRA / F. J. PÉREZ, Madrid

Entró escoltado en el Juzgado Central de Instrucción número 5 de la Audiencia Nacional y pidió prestada una corbata. Luego, de un tirón de cinco horas y media, sin permitirse ni un vaso de agua, Luis Bárcenas Gutiérrez, el extesorero del PP, lanzó una devastadora declara-

ción, cargada de revelaciones, pero también de silencios, amnesias selectivas y mucho, mucho rencor. EL PAÍS reconstruye, a partir del testimonio de personas presentes, esta comparecencia. Un relato en el que Bárcenas confirmó la autría de la contabilidad b publicada por este periódico (y anteriormente negada por él), explicó la mecá-

nica de los sobresueldos, la supuesta financiación ilegal con donativos opacos (“fraccionábamos las cantidades”), dio el nombre de empresarios y su forma de tratarlos (“por delicadeza, no contábamos los billetes delante de ellos, el donante lo que quería era que se le viese la cara”) y dijo que aún guarda documentos. **PÁGINAS 12 Y 13**

